

## Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Soziales und Senioren	30.08.2012
Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik	03.09.2012

### Vermittlung von Menschen mit Behinderung in den 1. Arbeitsmarkt hier: Anfrage der FDP-Fraktion im Rat der Stadt Köln vom 01.08.2012 - AN/1270/2012

#### Anfrage:

In den vergangenen Jahren stagnierten die Vermittlungszahlen von Menschen mit Behinderung, die in Behinderten-Werkstätten beschäftigt werden, in den 1. Arbeitsmarkt bei einer Quote weit unter 10 Prozent.

Die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Köln bittet die Verwaltung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Menschen mit Behinderung werden in Köln in Behinderten-Werkstätten beschäftigt?
2. Wie viele Menschen aus diesem Personenkreis konnten in den vergangenen Jahren in Beschäftigungsverhältnisse am 1. Arbeitsmarkt vermittelt werden?
3. Wie hoch ist die Vermittlungsquote für die Stadt Köln im landesweiten Vergleich?

#### Stellungnahme des LVR – Landschaftsverband Rheinland

##### Zu.1.

Wie viele Menschen mit Behinderung werden in Köln in Behinderten-Werkstätten beschäftigt?

##### Stellungnahme des LVR:

Die Anzahl der belegten Plätze in Kölner Werkstätten für Menschen mit Behinderung (WfbM) betrug zum 30.06.2012 insgesamt 3622.

Werkstätten für Menschen mit Behinderung in Köln			
WfbM	Gesamt	Geistige und körperliche Beeinträchtigung	Psychische Beeinträchtigung
Caritas Werkstätten Köln	768	618	150
Gemeinnützige Werkstätten Köln	1392	1189	203
SBK Werkstätten Köln	679	679	0
Alexianer Werkstätten	783	0	783
<b>SUMMEN</b>	<b>3622</b>	<b>2486</b>	<b>1136</b>

Zu 2.

Wie viele Menschen aus diesem Personenkreis konnten in den vergangenen Jahren in Beschäftigungsverhältnisse am 1. Arbeitsmarkt vermittelt werden?

Stellungnahme des LVR:

Im Jahre 2011 wurden im Rahmen des Modells "Übergang 500 plus mit dem LVR-Kombilohn" von den 4 Kölner Werkstätten insgesamt 4 Personen auf den allgemeinen Arbeitsmarkt vermittelt - dies bedeutet bezogen auf die belegten WfbM-Plätzen eine Vermittlungsquote von 0,11 %.

Im Jahre 2012 wurden mit Stichtag zum 13.8.2012 in Köln 5 Vermittlungen realisiert, entspricht einer vorläufigen Vermittlungsquote von 0,14 %.

Zu 3.

Wie hoch ist die Vermittlungsquote für die Stadt Köln im landesweiten Vergleich?

Stellungnahme des LVR:

Der rheinlandweite Durchschnitt der Vermittlungen für das Jahr 2011 liegt bei 0,18 %. Köln liegt mit 0,11% Vermittlungsquote in 2011 bei 61 % der landesweiten Quote. Weitere Daten liegen nicht vor.

gez. Reker